

EL DIARIO

PERIODICO INDEPENDIENTE.

REDACTOR Y EDITOR, GERARDO PACHECO C.

AÑO IV

San José de Costa Rica, jueves 1º de Abril de 1897.

Núm. 901

Reformas Constitucionales.

Como lo pensamos, el asunto de reforma al artículo 97 de la Constitución, pasó en el Congreso.

En este asunto tan importante, casi todos los Diputados dieron su voto á gusto del Ejecutivo.

Estuvieron en contra sólo cinco Diputados, entre ellos el señor Montes de Oca, quien consignó su voto de la manera siguiente:

“Como la reforma que se pretende hacer á nuestra Constitución Política puede traer graves consecuencias, quiero dejar consignado mi voto particular.

El sigilo y la simultaneidad con que las Municipalidades han procedido en este asunto, bastarían para convencer á cualquiera de que esa solicitud de reforma es una ficción, y si alguna duda quedara, desaparecería recordando los antecedentes que han dado origen á las actuales Municipalidades.

El proceder de estas Corporaciones apenas sería excusable con regidores de vi-

llas apartadas é ignorantes de los deberes que, como ciudadanos y como representantes de un Municipio, les impone la dignidad.

Siendo esto así, ofensivo es que los miembros de un Congreso se obliguen á desempeñar un papel nada airoso, asumiendo una responsabilidad muy grave.

Protesto, pues, contra la reforma que se pretende hacer al artículo 97 de la Constitución por lo vicioso de los antecedentes, y contra la violencia que se hace al espíritu de la Constitución discutiendo y acordando este asunto en sesiones extraordinarias.”

VICENTE LINES

En la noche del 30 del pasado Marzo dejó de existir en esta ciudad el estimable caballero español don Vicente Lines, quien radica aquí desde hace algunos años, había logrado á fuerza de laboriosidad allegar una regular fortuna.

El Sr. Lines se dedicó sobretodo á la librería y tipografía y puede decirse que contribuyó á ensanchar en el

país esos dos importantes ramos del comercio y de la industria.

Su muerte deja hondo vacío en nuestro comercio y en el corazón de todos los que tuvieron el gusto de tratarlo.

Reciban sus deudos el más sentido pésame.

De Puntarenas

Un amigo nos comunica de esa importante comarca que en la noche del 28 del pasado las llamas quisieron devorar el almacén del acaudalado comerciante don Rafael Dent. Gracias á la actividad de los vecinos y amigos del señor Dent no hubo nada que lamentar.

Habiendo otro sujeto que no es de esta capital y que lleva el nombre de Beltrán Murillo, seguiré firmando,

Beltran Z. Murillo.

Oficial de barbería

Se necesita uno en la de don Vicente Mir Ros.

Guadalupe

Tiene este cantón de la provincia de San José, música: es decir, cuenta con una bandita que puede tocar en

la capital ó en cualquier otro cantón, y con gran ventaja, en algunos como en Tres Ríos, donde no tienen, de biéndola tener desde hace muchos años, porque los vecinos de la Unión, en todo y por todo, tienen derecho á que se les llame más progresistas y más cultos que los de Guadalupe, que no dejan de progresar.

El maestro es bien conocido. Se llama José Rafael Soto.

Soto es inteligente en el divino arte. Lo oímos en La Unión con sus músicos dar una bonita serenata; en la que tocaron: 1º El Recuerdo del Campo, vals compuesto por el maestro, señor Soto. 2º Mazurka "Sífide" y 3º La danzita alegre que tiene por nombre "La Cubanita".

El señor Soto, demuestra competencia, ya como Director, ya como músico, que desempeña divinamente cuando toma su instrumento.

Nosotros los recomendamos y queremos para ellos mucho progreso, y al señor Soto le deseamos mejor puesto y sobre todo, mejor sueldo.

Talvez se piense en un maestro de banda de Comarca y allí nos gustaría ver al Maestro de la de Guadalupe.

Colaboración

LOS INGLESES

La pasadita que "La Re-

pública" le está dando á "El Fígaro" nos ha llamado la atención en el asunto de tanta trascendencia como es el de la Deuda Exterior.

Confesamos la falta de no habernos fijado en tan importante negocio, mas, en realidad, esto no es de sorprender, porque el asunto de la Deuda Exterior ha sido poco debatido por la prensa. Qué de extraño tendría que guardáramos silencio cuando "La Rasurada" ni los "pabellones" se han ocupado de él!

Y á propósito de... estos dos colegas á muchos ha llamado la atención, sobre todo de la primera, por la actitud solapada que ha adoptado al tratar del asunto "reforma Constitucional".

Allá de cuando en cuando el revistero GREVE hace una mneca, y esa actitud ha dado que sospechar que "La Rasurada" le guiña el ojo á don Rafael y por detrás le saca la lengua. Así son esos "cristianos": por fuera la humildad y por detrás un odio que no se acaba con la vida. Pero nos vamos desviando del asunto que nos hizo tomar la pluma, el de los ingleses.

Decíamos, pues, que registrando "La Gaceta" para ver cuantos "detalles" traía, y si estaban publicadas todas las "prevenciones" para que se presenten á pagar los pequeños impuestos que nuestros "dignos" representantes han dispuesto que se cobren, cuan-

do nos encontramos con un artículo editorial.

Por lo pronto nos figuramos que se trataría del Ministro Español, ó de las Cruces del Mérito Militar, ó del Emperador de Marruecos... era de los ingleses, es decir, del último proyecto de arreglo de la deuda exterior.

El artículo todo se ocupa de alabar las ventajas que tiene el arreglo y pensamos que, esto de que un gobierno tenga un escritor mercenario, para que le esté acepillando la basura es cosa que no debiera tomarlo el decoro de un gobierno que se llama democrático y republicano.

En esto nos gusta ver á la vieja "decana," como la llama "La Rasurada," que le da á "El Fígaro," como si fuera un periódico subvencionado ó por lo menos redactado por uno de tantos mamones flacos como abundan en otras repúblicas de Hispano América; pero no extrañamos en "La República" esa postura, porque sí y otra vez nos hemos desviado del asunto: las "libritas esterlinas."

Los catilinarios de Chente, nos han hecho el efecto de aquel que soñaba con Santiago, que le ofrecía una gran suma, y le preguntaba si la quería en billetes ó en metálico, y como prefiriera en metálico, de la alegría despertó mientras Santiago andaba cambiando los billetes.

Nosotros, que no entendemos ni poco ni mucho de finanzas, sino casi nada, estábamos creyendo buenamente que la deuda exterior se había reducido á la mitad, según nos lo habían asegurado; pero ahora otros nos aseguran que aquello era una patraña inventada para lo que todo el mundo sabe, pero el que se quiera convencer que lea "La Gaceta" ó "La República" que son dos cosas distintas y una sola verdadera... (en esta cuestión) ¡Ah! "dos millones de libras esterlinas." ó sean digamos "¡diez millones de pesos fuertes!" y con el cambio, que sobre Londres está al 126, métale usted pluma!!

¿No nos habrán vendido como chinos? Era este el caso de que los mayores en edad saber y gobierno dijeran siquiera esta boca es mía.

Campo neutral

HOY

salió de aquí para San Mateo mi amigo Friis, el dentista. Se puede decir que todo el pueblo siente perder la compañía de este machito a egre tan competente en su oficio.

Le deseo un feliz viaje y un suceso muy bueno allá.

Atenas Mayo 26 de 1897.

F. W. DIECKMANN.

 **Ojo!** BUEN NEGOCIO!

Frente al Parque de Morazán, Calle 23, Norte y 4^a

Avenida, Este. 

VENDO

El mejor tabaco chircagre en hoja y elaborado, á precio corriente.— También vendo picadura desde \$ 0.75 ctvs. hasta \$ 2. 25 ctvs.

Tengo un variado surtido de puros y cigarrillos habanos que recibo directamente. Mi lema es vender bueno y barato.—

CEFERINO A. CAÑIZARES

PANADERIA "EL GALLITO"

DE JOSE BOIX

En el mismo establecimiento se vende HARINA fresco á un precio sin competencia; pues se importa directamente de los Estados Unidos.

Aviso a mis clientes que acabo de recibir manteca frita marca SMITH, legítima, en tercerolas y en cuñetas de 100 y 50 libras

Harina fresca El Gallito

— Y DEL MOLINO VICTORIA —

CANFIN ASTRAL... as y PAPEL DE ENVOLVER propio para expendio de pan y todo... e de artículos de pulpería.

SHWARTZ LOWE Y Ca

IMPORTADORES Y EXPORTADORES

AL COMERCIO.

Tiene siempre esta casa importadora, gran surtido de abarrotes, que ofrece á los señores comerciantes de esta capital y demás pueblos de la República en condiciones favorables y á precios módicos

 **VINOS EXCELENTES** 

examinados por el Instituto Nacional de Higiene á precios sumamente bajos; Licores muy finos, Te de superior calidad, Ostiones muy frescos, gran surtido de conservas, confites fideos, etc. etc.

GRAN PANADERIA Central

Frente al Mercado, Avenida 6a. 0.

HARINAS DE LAS MEJORES MARCAS

La especialidad de esta casa en la elaboracion de pan, es el conocido con el nombre de

FLOR DE MILAN

y en galletas tiene la tan acreditada y rica llamada

LOMBARDA

que se vende á cincuenta centavos libra. Esta galleta es tan aceptada, que diariamente se realizan, al por menor mas de cien libras.

Tiene siempre esta casa Mantequilla, Queso de varias clases, Cervezas y excelentes vinos de pura uva, á 50 cts. botella.



Guerra á las Panaderías !!

LA ESTRELLA

Ofrecel al público en general
magnífico pan y galletas al
venta por cierto en su despacho.
Sexta Avenida, frente á la Botica de
LA FE.